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三叉神经痛是最常见的头面
部疼痛，多发生于中老年人。以一
侧面部三叉神经分布区内反复发作
的阵发性剧烈痛为主要表现，右侧
多于左侧。国内统计的发病率3-
8/10万，女多于男，发病率可随年
龄增加而增长。发病骤发骤停，疼
痛呈闪电样、刀割样、烧灼样，为顽
固难以忍受的剧烈性疼痛。疼痛历
时数秒或数分钟，呈周期性发作。
说话、洗脸、刷牙或微风拂面、甚至
走路时都会导致阵发性的剧烈疼

痛，人称“天下第一痛”，给患者的生
活带来无尽烦恼和痛苦。

70岁的黄阿婆患有三叉神经
痛5年，每到发病时脸上有刀割样、
灼烧样的剧烈性疼痛，说话、洗脸等
日常生活也受到严重影响。最初，
她接受了药物治疗，但服用两年后
没了效果。后来听说只能开颅手
术，黄阿婆坚持不愿手术，每次疾病
发作，只能忍着。黄阿婆说，这个病
太痛苦了，她甚至不想活了，3个月
前，听说第904医院神经外科有了

微创的新技术，于是慕
名找到该院功能神经外
科主任董吉荣，为她实
施经皮穿刺三叉神经半
月节微球囊压迫术。

整个手术只有近
15分钟，创伤只有一个
针眼大小，术后第三天，
黄阿婆就能出院了。黄
阿婆说，这个新技术让
她有了希望，不用再担
心痛得死去活来。

三叉神经痛被誉为“天下第一痛”，很多患者忍受不了这样的
疼痛，甚至有些严重的患者还想到轻生。联勤保障部队第904医
院神经外科从2018年始开展三叉神经半月节微球囊压迫术，为
众多三叉神经痛患者缓解了痛苦。

董吉荣说，该手术属于微创精准
神经外科的一种治疗手段。手术经
面部皮肤穿刺到达三叉神经第Ⅲ支
出颅部位卵圆孔，将球囊送至麦克氏
囊内，充盈球囊压迫三叉神经半月
节，达到彻底控制疼痛的效果。卵圆
孔一般呈卵园形，但也有3-5%的变
异；旁边也有大动脉经过，需要手术
医生有着丰富经验才能做到穿刺成
功。无锡904医院三叉神经微球囊压
迫术成功率99%，疼痛即刻缓解率达
95%。相比其他手术治疗具有时间
短、创伤小、不开颅、安全性高等优
点。微球囊压迫术治疗三叉神经痛
也称“针尖内的手术”，整个创口仅一
个针眼大小，操作时间约15分钟左
右；且在全麻下进行，患者全程无痛。

这一手术适应年龄较大的患者；

全身身体情况较差，如有心、肺、肝、肾
等代谢性疾病患者；已做过微血管减
压术后无效或疼痛复发患者；术前检
查未见明确责任血管压迫或拒绝开颅
手术者；带状疱疹后遗症、多发性硬化
及鼻咽癌相关性三叉神经痛等患者，
这些都是手术的适应症人群。

董吉荣还表示，三叉神经痛在
临床上还很容易被误诊，很多患者一
开始表现为牙痛，以为是口腔的问
题。结果去医院拔了几颗牙后，照样
还是疼痛，转了一圈到神经外科就诊
后，才知道是三叉神经痛。三叉神经
痛很难自愈，如果诊断、治疗有误，将
经久不愈。所以当脸部明显感觉到
剧烈疼痛时，应立即到医院进行诊
治，明确病因并进行针对性治疗。

（王欢欢）

痛不欲生的患者有了希望

手术精度高要求医生有丰富经验

“天下第一痛”有新技术了
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9月8日，信小呆高调宣布1元转让“中
国锦鲤”，并表示将参加《超级主播KING》的
带货综艺，开启新职业生涯，吸引了逾百万
网友的关注转发。大家纷纷期待自己也能
成为继信小呆之后的“新锦鲤”，这样不仅能
拿到海南70年产权的房屋，还有车、电脑等
百余件豪礼。然而，仅仅一天，“新锦鲤”们

“财富自由”的梦就被击碎了。《超级主播
KING》的微博认证公司——武汉时光流声
文化传媒澄清称，“被@超级主播KING盗用
我司资质进行企业认证，目前已向公安机关
备案。” （来源：每经）

@我的猫去哪了
呀：所以她算虚假抽
奖吗？

@骑士精神：想
再红一把再赚笔大
钱，结果玩砸了！

@Blanche ：做
了一次锦鲤，好像自
己一辈子都是锦鲤
了？

@超人sa：个人
感觉，有可能是如
她所言真的被骗，
但也有可能是个套

路，铤而走险博一
把，确实涨粉很多，
而踢爆假公司的真
公司也有了一定关
注度，实现双赢局
面，而那假账号，弃
之即可。

@ 解 螺 旋 I 酸
菜：既然愿意1元转，
就说明剩下的权益
基本一文不值。

@嗨：天上可以
掉馅饼，但也可以不
符合你的口味。

9月8日下午，河南省驻马
店市副市长贾迎战在置地大
道施工现场发现施工人员偷
工减料。贾迎战在现场问：

“你哪有垫层啊？你这底下连
混凝土都没打。下雨一渗，中
间那个沙子就 zai(方言：不平
整）了，它就晃荡了，一上车就

烂。我今天幸亏来看看，我不
看看得出大事嘞。”被贾副市
长斥责后，项目负责人接受采
访时公开道歉，称项目部连夜
紧急开会，目前已全部整改完
成；并表示，欢迎各界人士监
督。

（来源：新京报）

@Mr. 蒋：都懒得遮一下
了？！

@何辰斌：副市长来看看，
其实能看到还是因为不是公
开渠道过来的，如果公开来考
察访问，肯定也看不到，监管
既然能放水，就能包庇！

@元气满满章鱼哥：这样
的烂工程现象在日常生活中
很常见，希望能够提高惩罚成

本，完善机制，让施工方不敢
偷工减料，不想偷工减料。

@Walker6626：修 条 马
路监管都要靠市长，质检、监
理都是吃干饭的？

@司南：幸亏来看，幸亏他懂。
@天桥西帅和灰佩蚂蚁：

常出来看看。
@Eminem2019：怎么中

的标？先查查这个吧！

1元转让中国锦鲤？
闹剧收尾，100多万人梦碎

“信小呆”，两年前那个抽
中“锦鲤”，辞职成为专职“旅
行博主”的幸运儿，多少人耿
耿于怀，羡慕嫉妒恨。如今，
锦鲤等待易主，不少人再次被
点燃了心中奇梦：反正转发又
不要钱，万一真能继承呢？愉
快转起来！谁承想，一夜就梦
碎了……信小呆说自己是被
骗了，或许吧。然而这样一场
闹剧，“中国锦鲤”的人设也崩
了。天降大运，信小呆已经凭
此得到了太多，何必过度消耗
这个头衔呢？

修马路偷工减料
副市长当街怒斥

说“欢迎监督”，这施工单
位的态度倒是不错，不过，细
想总觉得哪里不对啊！这个
监督，是需要市民还是副市长
来做？建设单位、工程监理单
位、建设工程主管部门都看不

见的吗？日常生活中常常会
遇到，才修完没多久的路就开
始打补丁，每每令大家困惑：
路是怎么修的？副市长“幸亏
来看看”发现了问题，但是，这
不应该成为常态吧。


